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en 12 meses. 
En la medición influyó la caída 

en las divisiones de alimentos y 
bebidas no alcohólicas, así como 
en vestuario y calzado, además del 
aumento en salud. 

Sibien se trató de una buena no- 
ticia, el mercado sigue expectante 
respecto a lo que pase en los próxi- 
mos meses, pues aunquela inflación 
ha venido cayendo por tres meses 
consecutivos, en el corto plazo se 
espera una variación mensual de 
entre 0,5% y 0,7% en julio, por el 
alza de las tarifas eléctricas. 

Porotro lado, la caída inflacionaria 
de junio consolida las perspectivas 
de una baja de la Tasa de Política 
Monetaria y la posibilidad de el 
año cierre con una alza de precios 
de 3,8% según la Encuesta de Ex- 
pectativas Económicas. 

Para 2026 los pronósticos se 
mantienen en 3%. 

Oficialismo lleva al TC 
los permisos sectoriales 

El fin de semana, el ministro de 
Economía, Nicolás Grau, salió a 
explicar los alcances y beneficios 
del proyecto de permisos sectoriales 
que está ad portas de convertirse 
enley. 

El lunes, sin embargo, un grupo 
de 42 diputados oficialistas del PS, 
PPD, PC y el Frente Amplio, aguaron 
las celebraciones, al presentar un 
requerimiento al Tribunal Constitu- 
cional (TC) para impugnar algunos 
artículos, los que a su juicio “trans- 
greden garantías como el derecho 
a la salud y a vivir en un medio 
ambiente libre de contaminación". 

   

  

Con ello lograron frenar la pro- 
mulgación de uno de los proyectos 
estrella del Gobierno. 

Son en total cinco las enmiendas 
cuestionadas, debido a que irían en 
contra de garantías constitucionales 

y tratados internacionales ratifica- 
dos porel país, como el Convenio 169 
dela Organización Internacional del 
Trabajo (OIT) relativo a la Consulta 
Indígena. 

Tras conocer el requerimiento, 
Grau sostuvo que el proyecto de 
permisos sectoriales aprobado “es 
muy importante para la sociedad, 
porque va a permitir construir más 
rápido hospitales y desaladoras. Es 
un gran avance” y precisó que “hace 
todo eso reduciendo tiempos, no 
toca los permisos ambientales”. 

Nvidia: US$ 4 billones 
Esta semana Nvidia se convirtió 

en la primera empresa del mundo 
valorada en US$ 4 billones. 

Elfabricante de chips, ahora vale 
tanto como las 214 empresas más 
pequeñas del S8.P 500 juntas, según 
Dow Jones Market Data. 

Apple y Microsoft se han acer- 
cado a los USS 4 billones, pero 
sin alcanzarlos. Apple cerró con 
una capitalización bursátil de US$ 
3.915 billones a finales de 2024, 
y Microsoft tenía una valoración 
de US$ 3.708 billones la semana 
pasada, pero ninguna ha logrado 
la hazaña de Nvidia. 

SEC nuevamente formula 
cargos al CEN 

Por segunda vez en 15 días, la 
Superintendencia de Electricidad y 

Combustibles (SEC) formuló cargos 
al Consejo Directivo del Coordinador 
Eléctrico Nacional. 

Esta vez, la SEC incluyó también 
ala empresa Colbún, por la omisión 
de entregar información respecto 
a las restricciones operativas de 
dos de las centrales eléctricas de 
la firma, Nehuenco | y Il. 

Laentidad fiscalizadora cuestiona 
a Colbún por haber sostenido duran- 
te más de un año restricciones ope- 
rativas sin contar con fundamentos 
técnicos sólidos que lasjustificaran. 
Además habría omitido entregar 
toda la información necesaria para 
evaluar la situación, lo que impidió 
queel sistema eléctrico funcionara 
de forma óptima y transparente. 

Esto elevó costos y afectó la libre 
competencia entre las distintas 
generadoras, aseguró la entidad. 

En este escenario, se respon- 
sabiliza al Consejo Directivo del 
Coordinador Eléctrico porno haber 
actuado con la diligencia debida. 

Adiós a Tomás Flores 
Esta semana, falleció el destacado 

economista, académico, exsubse- 
cretario de Economía y columnista 
de DF, Tomás Flores. 

Ensulargatrayaectoria, uno de sus 
más grandes legados fue la puesta 
en marcha del sistema "Empresas 
en un día", que permite constituir 
una sociedad en el país en menos 
de 24 horas. 

Empresarios, académicos y re- 
resentantes del mundo político 
manifestaron su pesar por su partida. 

No hay vías para el tren 
a Valparaíso 

Uno de los proyectos estrellas 
anunciados por el Presidente Ga- 
briel Boric, la licitación del tren a 
Valparaíso, finalmente no se hará 
en este Gobierno. 

La ministra de Obras Públicas, 
Jéssica López, sostuvo que debido 
aatrasos en el proceso la licitación 
para la ejecución se realizará en 
forma posterior al término de la 
actual administración. 

Tesla se desploma 
Las acciones de Tesla se desplo- 

maron esta semana. Cayeron cerca 
de 7% luego que Elon Musk anunció 
la creación de un nuevo partido, el 
"American Party! 

Luego de ello, Trump cargó contra 
Musk, señalando que se trata de 
una decisión "ridícula". 

"Me entristece ver que Elon Musk 
ha descarrilado por completo, con- 
virtiéndose en un desastre en las 
últimas cinco semanas", dijo el 
mandatario en su red social, el 
domingo. 

La distracción de Musk hacia la 
política le está pasando factura 
a sus empresas, las que se ven 
intensamente amenazadas cada 
vez que se intensifica la disputa 
con Trump. El 
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HITO 

Lasemana pasadase constituyó en 
el Congreso la Comisión Bicameral 
de avalúo de predios agrícolas, in- 
tegrada por los senadores Carmen 
Gloria Aravena (indep. RN), Loreto 
Carvajal(PPD), Tomás De Rementería 
(PS), José Miguel Durana (UDI) y Ale- 
jandra Sepúlveda (indep. exFRVS); 
y. los diputados Paula Labra (indep. 
RN] y Jorge Rathgeb (RN); Benjamín 

Moreno (PR) y Emilia Nuyado (PS). 
La senadora Sepúlveda resultó 
electa presidenta de la instancia, 
cuyo objetivo esanalizar y proponer 
fórmulas para mejorarlos factores 
de determinación del avalúo fiscal 
de predios rurales, especialmente 
de aquellos que están destinados 
ala producción agrícola. 
Enestecontexto,lasenadora Sepúl- 
veda, quien representa a la Región 
de O'Higgins en la Cámara Alta, 
respecto dela función de la comi- 
sión señaló que *esfundamental la 
actualización delainformación y la 
transparencia de la metodología”. 

LO QUE VIENE 

Luego que el Congreso despachara 
el proyecto de Autorizaciones Sec- 
toriales, las miradas se volcaron de 
inmediato en otra iniciativa que 
se encuentra en la Comisión de 
Hacienda del Senado y está lejos de 
avanzarlaceleridad que se esperaba, 
pese a que semana tras semana el 
Ejecutivo renueva su urgencia de 
“suma”. Se trata del proyecto que 
modifica diversos cuerpos legales, 
con el objeto de fortalecer la ins- 
titucionalidad ambiental y mejorar 
su eficiencia, puesto en tabla por 
la Comisión de Hacienda solo el 11 
de junio, Aunque se espera que se 
reactive su tramitación. 

TABLA CÁMARA 

-La Sala votaría el proyecto que 
modifica el Código Tributario para 
fortalecer la autonomía del 
Ministerio Público en la investi- 
gación y persecución de delitos   

| LA MINUTA | 

Comisión Bicameral verá 
avalúo de predios agrícolas 

En medio de la polémica por las contribuciones y la forma 

de calcular este impuesto territorial, surge la idea de 

crear esta instancia. 
POR CLAUDIA RIVAS 

RESUMEN SEMANAL El 

tributarios, en quinto lugar de 
la tabla. 
-La Comisión de Trabajo, el lunes 
14, continúa estudiandoel proyecto 
del Ejecutivo que crea un nuevo 
sistema de subsidio unificado al 
empleo; y el 15 de julio, sigue con 
la discusión de la moción parla- 
mentaria que elimina el límite de la 
indemnización por años deservicio. 
-El martes 15 de julio, la Comisión 
de Mineríarecibe alos ministros de 
Hacienda, Relaciones Exteriores, 
Economía y de Minería, Mario Mar- 
cel, Alberto van Klaveren, Nicolás 
Grau y Aurora Williams, respectiva- 
mente; y al presidente de Codelco 
para abordar las implicancias y 
los planes de acción que se es- 
tán evaluando o implementando, 
derivados del reciente anuncio 
efectuado por el Presidente de 
los Estados Unidos, relativo a la 
aplicación de un arancel del 50% 
a las importaciones de cobre, a 
partir del 1 de agosto. 
-Lo propio hará durante la misma 
jornada la Comisión de RREE, que 
convocó paraello alostitulares de 
RREE y Minería. 

AGENDA SENADO 

-En su sesión del lunes 14, desde 
las 10:30 horas, la Comisión de 
Hacienda continúa con la dis- 
cusión del proyecto que regula 
el desarrollo de plataformas de 
apuestas en línea. 

PROYECTOS 
INGRESADOS 
Mensaje que modifica el período 
de carencia del subsidio de inca- 
pacidad laboral por accidente o 
enfermedad común, introduce 
modificaciones en su aplicación 
al sector público y fortalece las 
facultades de las Comisiones de 
Medicina Preventiva e Invalidez. 
-Moción parlamentaria que exige 
la habilitación en centros comer- 
ciales de espacios de estaciona- 
miento vehicular preferentes para 
las personas que indica. 
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